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Apakah	 kondisi 	 ekonomi	

Indonesia	 baik-baik	 saja?	

I n g a t a n 	 k o l e k t i f	

masyaraka t 	 te rhadap 	 kr i s i s	

moneter	 1998	 kembali	 muncul.	

Nilai	tukar	rupiah	terpuruk	setelah	

Presiden	 Amerika	 Serikat,	 Donald	

Trump,	 mengumumkan	 kebijakan	

tarif	 impor	 minimum	 sebesar	 10	

persen	 untuk	 seluruh	 negara	

(Berita	 terkait	 baca	 halaman	 2).	

Berdasarkan	 data	 Bloomberg,	 mata	 uang	

Garuda	anjlok	ke	level	terburuk,	Rp	17.217	

per	Dolar	AS	pada	Senin	(7/4/2025)	pukul	

09:16	 WIB	 atau	 pukul	 22:16	 waktu	 New	

York,	Minggu	(6/4/2025).	Sekilas,	depresiasi	

rupiah	 tersebut	 meng-ingatkan	 pada	 level	

saat	 krisis	moneter	 1998	melanda.	 Kala	 itu,	

kurs	 rupiah	 di	 pasar	 uang	 spot	 antarbank	

Jakarta	ditutup	pada	level	Rp	16.900	per	dollar	

AS	pada	Juni	1998.	Bahkan,	sempat	menyentuh	

level	Rp	17.000	per	dollar	AS	pada	Januari	1998.	

Rupiah	 bukan	 sekadar	 simbol	 moneter,	 tetapi	

cermin	dari	kepercayaan	pasar	terhadap	ekonomi.	

Pasar	domestik	yang	baru	buka		Selasa	(8/4/2025),	

usai	libur	panjang	Lebaran	2025	tampak	dag-

dig-dug.	 Para	 investor	 menaikkan	 pembelian	

asuransi--antisipasi	akan	terjadinya	kegagalan	

kredit	 sebuah	 institusi	 atau	 negara	 penerbit	

surat	 utang,	 karena	 menilai	 situasi	 saat	 ini	

lebih	berisiko	dari	sebelumnya.	Ini	tampak	dari	

pergerakan	 harga	 Credit	 Default	 Swap	 (CDS)	

Indonesia	 tenor	 5	 tahun	 pada	 Senin	 pagi	 ini	

yang	melompat	 naik	 sampai	 12%	menyentuh	

level	 118,77.	 Bahkan,	 Bank	 Indonesia	 (BI)	

mengumumkan 	 bahwa 	 mereka 	 t e l ah	

memutuskan	 menempuh	 intervensi	 pasar	

valas	offshore	demi	menahan	kejatuhan	rupiah	

lebih	 dalam.	 Di	 sisi	 lain,	 konsensus	 pasar	

memperkirakan	 terjadi	 in�lasi	 1,77%	 pada	

Maret	 dibandingkan	 bulan	 sebelumnya	

(month-to-month/mtm).	 Jika	 terwujud,	 maka	

lebih	tinggi	ketimbang	Februari	yang	sebesar	-

0,48%	mtm.	 Laju	 ini	 juga	 sangat	 cepat,	 yang	

tertinggi	sejak	Desember	2014	atau	lebih	dari	

10	 tahun	 terakhir.	 Meski	 tanda-tanda	 krisis	

mengemuka,	 Presiden	 Prabowo	 Subianto	

memilih	 optimistis	 dan	 mengatakan	 saat	 ini	

kondisi	fundamental	ekonomi	Indonesia	dalam	

keadaan	baik.	Hal	 ini	bisa	dilihat	dari	 tingkat	

in�lasi	 Indonesia	 yang	 masih	 terkendali	 dan	

rasio	utang	terhadap	PDB	yang	masih	berada	di	

kisaran	39%.	Dia	pun	menyinggung	ada	pihak	

yang	selalu	pesimistis	terhadap	Indonesia.	Dia	

menyebut	 pihak	 tersebut	 lebih	 suka	 menjadi	

hamba	bangsa	lain.

Baca	Hal	11....
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JAKARTA - M e n k o  B i d a n g  P e r -
ekonomian Airlangga  Hartarto 
m e m b u ka  p o te n s i  m e n g u ra n g i 
pungutan impor khusus dari Amerika 
Serikat (AS) kepada Indonesia, baik 
d a r i  s i s i  ke p a b e a n a n  m a u p u n 
perpajakan. Hal ini akan menjadi salah 
satu bahan negosiasi usai penerapan 
tarif oleh Presiden AS Donald Trump.

J A K A R T A - M e n k o  B i d a n g 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
m e m b u ka  p o te n s i  m e n g u ra n g i 
pungutan impor khusus dari Amerika 
Serikat (AS) kepada Indonesia, baik 
d a r i  s i s i  ke p a b e a n a n  m a u p u n 
perpajakan. Hal ini akan menjadi salah 
satu bahan negosiasi usai penerapan 
tarif oleh Presiden AS Donald Trump.

I n d o n e s i a  s a a t  i n i  t e n g a h 
menggodok proposal yang akan 
diajukan kepada United States Trade 
Representative (USTR), berisi solusi 
meningkatkan nilai impor AS ke 
Indonesia.

Sebab, saat ini AS mengalami defisit 
neraca perdagangan dengan Indonesia 
hingga USD 18 miliar. Dengan berbagai 
kemudahan impor, diharapkan angka 
yang defisit itu bisa membaik, alias 
nilai impor AS ke Indonesia diharap-
kan semakin meningkat.

Airlangga menjelaskan, salah satu 
kemudahan yang sedang dikaji yakni 
terkait pungutan impor. Pertama bea 
masuk, meskipun saat ini tarifnya 
terbilang rendah, bahkan mayoritas 
sudah 0 persen seperti produk kedelai 
dan gandum. Kemudian dari sisi 
pungutan perpajakan.

"Sebetulnya import tariff kita 
terhadap produk yang diimpor 
Amerika relatif rendah, 5 persen 
bahkan untuk wheat maupun soya 
bean itu sudah 0. Hal lain tentu kita 
akan lihat terkait PPh dan PPN impor," 
ungkapnya saat konferensi pers, Senin 
(7/4/2025).

Sementara itu, Wakil Menteri 
K e u a n g a n  A n g g i t o  A b i m a n y u 
m e n g a t a k a n  p i h a k  K e m e n k e u 
menyiapkan beberapa opsi yang akan 
ditawarkan kepada pihak AS, baik itu 
dari segi tarif maupun administrasi.

Saat ditanya terkait kemungkinan 
penurunan PPh dan PPN impor atau 
bahkan menihilkannya, Anggito 
menyebutkan pemerintah membuka 
segala kemungkinan opsi tersebut.

" I tu  semua menu ki ta  buka 
opsinya. Kita tidak mau bilang apa-
a p a .  Po ko k nya  s e m u a  i t u  k i t a 
sampaikan ini adalah benefit dan cost 
benefit," kata Anggito.

Kepala Badan Kebijakan Fiskal 
(BKF) Kemenkeu Febrio Kacaribu 
menambahkan relaksasi yang akan 
ditawarkan pada dasarnya sudah 
d i t e r a p k a n ,  t e r u t a m a  d e n g a n 
implementasi sistem Coretax.

Kemudahan pertama melalui 
Coretax yang meliputi pre-populated 
SPT, taxpayer, account management, 
revenue accounting system, dan lain 
sebagainya. Kemudian, percepatan 

pemeriksaan pajak sesuai dengan 
Peraturan Menteri Keuangan (PMK) 
No 15 tahun 2025 yang berlaku per 10 
Februari 2025.

"Ini memang perlu disosialisasi-
kan lebih banyak, di mana jangka 
waktu pemeriksaan selama ini 
maksimum 12 bulan, itu menjadi 6 
bulan," tutur Febrio.

Selanjutnya, transfer pricing 
terhadap wajib pajak (WP) grup, yang 
selama ini maksimum 24 bulan, turun 
menjadi 10 bulan. Lalu penyeder-
hanaan proses restitusi pajak untuk 

PPh dengan pajak di bawah Rp 100 
juta melalui PMK No 119 Tahun 2024

"Jadi lebih bayar pajak peng-
hasilan, diberikan pengembalian 
tanpa pemeriksaan. Jadi itu langsung 
dan juga ada pengurangan sanksi 
dalam hal dilakukan pemeriksaan, 
ditemukan kekurangan pembayaran 
pajak," katanya.

S e l u r u h  ke m u d a h a n  s i s t e m 
perpajakan tersebut, kata dia, menjadi 
salah satu poin negosiasi yang akan 
ditawarkan, bukan hanya karena ada 
tarif AS, namun untuk reformasi sistem 

perpajakan secara ke-seluruhan.
" S e h i n g g a  t r a n s p a r a n s i , 

kecepatan, dan efektivitasnya itu 
memang bukan hanya gara-gara kita 
sedang berhadapan dengan Amerika 
Serikat, tetapi ini memang reform yang 
memang sudah kita siapkan untuk 
kemudahan pengusaha," jelas Febrio.

Kemudian terkait kepabeanan, 
lanjut Febrio, terdapat penetapan nilai 
kepabeanan berdasarkan price range. 
Nantinya sepanjang importir mem-
punyai nilai bukti kuat, dia bisa meng-
gunakan nilai transaksi apa adanya.

"Beberapa hal reformasi struktural 
yang memang kita siapkan. Lagi-lagi 
bukan hanya gara-gara konteks Trump, 
tetapi memang kita membutuhkan 
untuk meningkatkan kemudahan bagi 
dunia usaha," imbuh Febrio.

Namun saat  d i tanya  terkai t 
relaksasi perpajakan atau kepabeanan 
yang akan ditawarkan kepada AS, dia 
enggan menjawab secara rinci, sebab 
masih dalam tahap pembahasan.

"Saya enggak spekulasi,  tapi 
menunya sudah kita siapkan. Nanti 
saja, masa mau negosiasi kita bocorin? 
Semua menunya kita siapkan supaya 
Pak Menko punya menu yang lengkap," 
ujar Febrio. (wid, rls, ist/dya)
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samakan," ungkap Airlangga. 
Selain itu, Indonesia dan Malaysia 

a k a n  m e n d o r o n g  T r a d e  a n d 
Investment Framework Agreement 
atau TIFA, yakni perjanjian Kerangka 
Kerja Perdagangan dan Investasi.

Pemerintah Indonesia akan 
bertolak ke AS untuk negosiasi tarif  
impor 32 persen yang diteken 
Presiden AS Donald Trump. Kepala 
Badan Kebijakan Fiskal Kemenkeu 
Fe b r i o  K a c a r i b u  m e n g a t a k a n 
nantinya negosiasi tersebut akan 
d i p i m p i n  o l e h  M e n ko  B i d a n g 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
didampingi oleh Menteri Luar Negeri 
(Menlu) Sugiono.

“ J a d i  k a n  m i n g g u  d e p a n , 
(bertemu dengan) segala pihak yang 
perlu kita temui, terutama USTR 
( U n i t e d  S t a t e s  T r a d e 
Representative). Pak Menko-nya 
dengan Kemlu.  Habis gitu kan 
kebetulan spring meeting kan nanti 
minggu depannya lagi. Jadi memang 
ini nggak akan pendek,” kata Febrio 
d i  K a n t o r  K e m e n k o  B i d a n g 
Perekonomian Senin (7/4/2025).

Menurut  Febrio  dalam t im 
negosiasi ini termasuk Menteri 
Keuangan Sri Mulyani, namun hanya 
Menko Airlangga dan Menlu Sugiono 

yang akan bertolak ke AS.
Dalam kesempatan yang sama, 

Wa k i l  M e n t e r i  Pe r i n d u s t r i a n 
(Wamenperin) Faisol Riza mengatakan 
perwakilan pemerintah yang dipimpin 
Menko Airlangga tersebut akan 
dilakukan paling lambat tanggal 17 
April 2025.

Dia tidak menampik pertemuan 
ini akan digelar setelah tarif 32 
persen dari AS berlaku pada tanggal 9 
April 2025. Sebab menurut dia 
negosiasi  t idak akan diterima 
se b e lu m  t a r i f  t i n g g i  te rse b u t 
diberlakukan.

“Paling lambat (akan bertolak) 
tanggal 17 (April). Memang akan 
diberlakukan dulu baru akan dibahas 
negosiasinya. Semua enggak akan 
diterima sebelum tanggal 9 (April),” 
kata Faisol.

Senada dengan Febrio, Faisol juga 
menyebut tim negosiasi ini akan 
dilakukan oleh Menko Airlangga. 
Namun menurut  Faisol  belum 
ditentukan siapa saja yang akan 
mendampingi Airlangga.

"Masih  dalam pembahasan 
(anggota tim negosiasi) tapi dalam 
waktu dekat kemungkinan diinfo ke 
kita, yang pasti Pak Menko (Airlangga)," 
terangnya.(wid, rls, ant/dya)

MENTERI Koordinator (Menko) 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
mengatakan, ASEAN tidak akan 
melakukan langkah retaliasi atau 
pembalasan terhadap kebijakan tarif 
t i m b a l  b a l i k  ya n g  d i te t a p ka n 
Amerika Serikat (AS). Akan tetapi, 
negara-negara ASEAN akan me-
nempuh negosiasi sambil menawar-
kan sejumlah poin kebijakan per-
dagangan dengan AS. 

"Jadi ASEAN tidak mengambil 
langkah retaliasi," ujar Airlangga di 
Kantor Kemenko Perekonomian, 
Jakarta, Senin (7/4/2025). 

"Hampir semua negara ASEAN 
tidak retaliasi," tegasnya. 

A i r l a n g g a  m e n j e l a s k a n , 
berdasarkan komunikasi yang ia 
lakukan dengan sejumlah pemimpin 
n e ga ra  AS E A N  b a r u - b a r u  i n i , 
diketahui bahwa mereka sudah 
mengambil sikap masing-masing. 

Misalnya, Vietnam yang sudah 
menurunkan semua tarif bea masuk 
impor dari AS hingga 0 persen. 
Kemudian, Malaysia, Thailand, dan 
Kamboja akan melakukan negosiasi 
dengan AS. Hal yang sama juga bakal 
dilakukan Pemerintah Indonesia.  
"Jadi kita akan mengambil jalur 
negosiasi. Jadi jalurnya yang kita 

ASEAN Tak Akan Balas Tarif Trump

Menko	Bidang	Perekonomian	Airlangga	Hartarto	memberi	keterangan	pers	usai	bertemu	dengan	perwakilan	
pengusaha	Indonesia	dan	AS	membahas	tarif	impor	Presiden	AS	Donald	Trump,	Senin	(7/4/2025).	(Ist)
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Buntut Bentrokan Coblosan Ulang Puncak Jaya

Pilkada Diusulkan Asimetris atau Lewat DPRD

Kabupaten Puncak Jaya berada di 
bawah KPU setempat, dan kami telah 
meminta mereka untuk berkoordinasi 
dengan semua pihak terkait," jelasnya.

Terkait dengan kemungkinan 
perubahan mekanisme pemungutan 
suara di daerah rawan konflik, dia 
menegaskan bahwa hal tersebut 
merupakan kewenangan Mahkamah 
Konstitusi.

Saat ini, lanjut dia, KPU masih 
menunggu kepastian apakah gugatan 
terbaru atas hasil rekapitulasi ulang 
akan diregistrasi oleh MK atau tidak.

"Kami tegaskan bahwa sampai saat 
ini KPU Puncsk Jaya masih menunggu 
informasi dari MK," ujar Idham.

Pasangan Calon Bupati dan Wakil 
Bupati Puncak Jaya Nomor Urut 1 Yuni 
Wonda dan Mus Kogoya mengajukan 
permohonan perselisihan hasi l 
Pilkada Kabupaten Puncak Jaya ke MK 
dengan nomor perkara: 305/PHPU. 
BUP-XXIII/2025.

Dalam putusannya pada tanggal 24 
Februari 2025, MK memerintahkan 
KPU untuk melaksanakan rekapitulasi 
ulang perolehan suara di 22 distrik 
Kabupaten Puncak Jaya.

KPU telah melaksanakan amar 
Putusan Mahkamah Konstitusi Nomor 
305/PHPU.BUP-XXIII/2025 dengan 
m e l a k u k a n  re k a p i t u l a s i  u l a n g 
perolehan suara Pilkada Kabupaten 
Puncak Jaya pada tanggal 12 Maret 
2025.

KPU menindaklanjuti putusan 
tersebut dengan menggelar simulasi 
rekapitulasi ulang di awal Maret 2025, 
kemudian melaksanakan rekapitulasi 
ulang pada tanggal 12 Maret 2025.

Pascarekapitulasi ulang, terjadi 
bentrokan antarpendukung pasangan 
calon yang mengakibatkan 12 orang 
tewas dan ratusan lainnya luka-luka.

K P U  R I  m e n e g a s k a n  a k a n 
pentingnya upaya dari berbagai pihak 
untuk menjaga situasi kondusif dan 
menghormati proses hukum yang 
sedang berlangsung.

Hin g ga  sa a t  in i ,  K PU  m a sih 
menunggu informasi lebih lanjut dari 
MK terkait dengan perkembangan 
terbaru mengenai perselisihan hasil 
Pilkada Kabupaten Puncak Jaya.(din, 
wid, rls, ist/dya)

berlangsung sejak 27 November 2024 
dan terus berlanjut hingga awal April 
2025.

Kepala Operasi Satuan Tugas 
Damai Cartenz, Faizal, menyebut 
bentrokan tersebut menyebabkan 12 
o r a n g  t e w a s  d a n  6 5 8  l a i n n y a 
mengalami luka-luka.

“ B e n t r o k a n  a n t a r a  m a s s a 
pendukung ini menyebabkan 12 orang 
meninggal dunia dan ratusan lainnya 
mengalami luka-luka,” ujar Faizal 
dalam keterangan tertulis, Sabtu 
(5/4/2025).

Faizal merinci, delapan korban 
tewas berasal dari pendukung paslon 
nomor urut 1 dan empat dari kubu 
paslon nomor urut 2.

Sementara itu, 423 dari total 
korban luka merupakan pendukung 
paslon 1, dan 230 lainnya dari paslon 
2.

KPU	Tunggu	Keputusan	MK
Sementara, Komisi Pemilihan 

Umum (KPU) RI masih menunggu 
keputusan Mahkamah Konstitusi (MK) 
t e r k a i t  d e n g a n  p e r m o h o n a n 
perselisihan hasil Pilkada Kabupaten 
Puncak Jaya, Papua Pegunungan, yang 
diajukan kembali oleh salah satu 
pasangan calon.

A p a b i l a  p e r m o h o n a n  t i d a k 
diregistrasi atau tidak diterima dalam 
Buku Register Perkara Konstitusi 
(BRPK), kata anggota KPU RI Idham 
Holik, pihaknya    akan memerintahkan 
KPU Kabupaten Puncak Jaya untuk 
melanjutkan tahapan berikutnya, 
yakni penetapan pasangan calon 
terpilih.

"Oleh karena itu, kami meminta 
semua pihak untuk menghormati 
p r o s e s  h u k u m  d a n  p u t u s a n 
Mahkamah Konstitusi," kata Idham 
Senin (7/4/2025).

Dalam upaya mencegah potensi 
konflik, KPU RI telah memberikan 
arahan kepada KPU Kabupaten 
Puncak Jaya agar dapat berkomunikasi 
dengan semua pihak, terutama tim 
kampanye pasangan calon yang ikut 
serta dalam Pemilihan Bupati dan 
Wakil Bupati Puncak Jaya.

" P e l a k s a n a a n  p i l k a d a  d i 

JAKARTA – Ketua Komisi II DPR RI 
Rifqinizamy Karsayuda melempar 
wacana sistem pilkada asimetris atau 
mengembalikan pilkada ke DPRD. 
Usulan ini menyusul terjadinya 
bentrokan antarpendukung kandidat 
pilkada di Puncak Jaya, Papua Tengah.

Rifqi berpandangan, mekanisme 
p e m i l i h a n  ke p a l a  d a e ra h  ya n g 
disesuaikan dengan karakteristik 
m a s i n g - m a s i n g  w i l a ya h  p e r l u 
d ipert imbangkan berkaca  dar i 
bentrok yang terjadi di Puncak Jaya.

“Apakah kemudian ide untuk 
menarik kembali Pilkada ke DPRD, 
atau kita melaksanakan Pilkada yang 
asimetris, dalam pengertian di setiap 
t e m p a t  i t u  b e r b e d a  c a r a  d a n 
m e k a n i s m e  p e m i l i h a n  k e p a l a 
daerahnya tergantung dari berbagai 
macam variabel, termasuk tingkat 
p e n d i d i ka n  d a n  ke s e j a h te ra a n 
masyarakatnya,” ujar Rifqinizamy, 
Senin (7/4/2025).

Pilkada asimetris adalah sistem 
yang mengatur sebagian daerah 
melakukan pilkada secara langsung, 
sedangkan sebagian lain melalui 
DPRD.

Pol i t ikus Partai  Nasdem ini 
menilai, konflik berkepanjangan di 
Puncak Jaya yang menimbulkan 
k o r b a n  j i w a  h a r u s  m e n j a d i 
momentum untuk melakukan evaluasi 
menyeluruh terhadap sistem Pilkada.

“Kita perlu melakukan evaluasi 
mendasar terkait dengan pelaksanaan 
kampanye dan Pilkada di beberapa 
daerah, termasuk di Papua yang kerap 
kali mendatangkan konflik bahkan 
merebut nyawa,” ucap dia.

Menurut Rifqinizamy, revisi sistem 
pemilihan kepala daerah akan menjadi 
bagian penting dalam pembahasan 
revisi paket Undang-Undang Pemilu 
yang saat ini tengah disiapkan di 
Komisi II DPR RI.

“Hal ini saya kira akan menjadi 
b a g i a n  p e n t i n g  d a l a m  r a n g k a 
pembahasan revisi undang-undang 
paket politik, termasuk di dalamnya 
terkait  dengan undang-undang 
Pilkada di Komisi II DPR RI,” kata dia.

Rifqinizamy juga, mendorong 
bentrokan maut antarpendukung 
paslon di Pilkada Puncak Jaya dibawa 
k e  r a n a h  h u k u m .  K o m i s i  I I 
mengatakan perlu ada evaluasi supaya 
kejadian serupa tak terulang.

"Yang pertama peristiwa terkait 
dengan tewasnya beberapa orang 
akibat bentrok politik itu harus 
dibawa ke ranah hukum dalam hal ini 
a d a l a h  h u k u m  p i d a n a ,"  k a t a 
Rifqinizamy.

S e b e l u m n y a  d i b e r i t a k a n , 
bentrokan antara massa pendukung 
pasangan calon Bupati dan Wakil 
Bupati Puncak Jaya, Yuni Wonda–Mus 
Kogoya (paslon nomor urut 1) dan 
Miren Kogoya–Mendi Wonerengga 
( p a s l o n  n o m o r  u r u t  2 ) ,  t e l a h 

Penampakan	rumah	warga	dibakar	massa	saat	ricuh	Pilkada	di	Puncak	Jaya,	Papua	Tengah.	(Dok	Istimewa)
Daftar daerah yang 
dilakukan pemungutan 
suara ulang (PSU) sesuai 
dengan tenggat waktu 
yang diberikan oleh MK:

Tenggat Waktu 30 Hari 

(26 Maret 2025)

PSU	sebagian	wilayah:
- Kabupaten Barito Utara
- Kabupaten Magetan
- Kabupaten Bangka Barat
- Kabupaten Siak

Tenggat Waktu 45 Hari 

(10 April 2025)

PSU	semua	wilayah:
- Kabupaten Bengkulu Selatan

PSU	sebagian	wilayah:
- Kabupaten Buru
- Kota Sabang
- Kabupaten Kepulauan Talaud
- Kabupaten Banggai
- Kabupaten Bungo
- Kabupaten Pulau Taliabu

Tenggat Waktu 60 Hari 

(25 April 2025)

PSU	semua	wilayah:
- Kota Banjarbaru
- Kabupaten Pasaman
- Kabupaten Tasikmalaya
- Kabupaten Empat Lawang
- Kabupaten Serang
- Kabupaten Kutai Kartanegara
- Kabupaten Gorontalo Utara
- Kabupaten Parigi Moutong

Tenggat Waktu 90 Hari 

(25 Mei 2025)

PSU	semua	wilayah:
- Kabupaten Mahakam Ulu
- Kabupaten Pesawaran
- Kota Palopo

Tenggat Waktu 180 Hari 

(23 Agustus 2025)

PSU	semua	wilayah:
- Kabupaten Boven Digoel
- Provinsi Papua

Kabupaten Puncak Jaya dengan
tenggat	26	Maret	2025.

Sementara satu daerah 

harus dilakukan rekapitulasi 

suara ulang yakni:
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Usai Libur Lebaran, 

Makan Bergizi Gratis Dimulai Lagi 11 April 

JAKARTA-	Badan Gizi Nasional (BGN) 
akan kembali melanjutkan program 
makan bergizi gratis atau MBG kepada 
siswa sekolah  pada Jumat, 11 April 
mendatang. Sebelumnya MBG sempat 
terhenti selama masa libur sekolah 
Idulfitri.	

B G N  j u g a  a k a n  k e m b a l i  
menyajikan menu makanan segar alias 
fresh food kepada para murid setelah 
sebelumnya menu makan gratis 
selama bulan puasa diganti dengan 
makanan seperti telur rebus, susu, 
kurma, dan kue kering fortifikasi. 

Kepala BGN Dadan Hindayana 
mengatakan Satuan Pelayanan 
Pemenuhan Gizi (SPPG) atau dapur 
s i a p  ke m b a l i  b e r t u g a s  u n t u k  
mendistribusikan paket makan bergizi 
gratis mulai akhir pekan ini.  "Menu 
kembali ke fresh food dan SPPG yang 
sudah jalan akan kembali beroperasi 
11 April," kata Dadan lewat pesan 
singkat  WhatsApp pada Senin 
(7/4/2025).  

Dadan menjelaskan, program MBG 
yang akan kembali berjalan pada 11 
April menyasar untuk sekolah-sekolah 
yang sebelumnya sudah mengikuti 
program tersebut.  

Sementara itu, sekolah yang baru 
memulai program MBG dijadwalkan 
akan mulai menerima distribusi 
makanan pada Senin, 14 April 2025. 
"Minimal 1.050 SPPG siap beroperasi 
yang tanggal 14 April," ujar Dadan.  

Adapun kegiatan sekolah selepas 
libur lebaran akan dimulai pada Rabu, 
9 April 2025. Pada momen lebaran 
tahun ini para siswa mendapat 19 hari 
libur sejak 21 Maret. 

Diketahui, program makan bergizi 
gratis punya target sasaran 19,47 juta 
orang selama 2025. Program ini bakal 
menyasar anak-anak dan ibu hamil 
dengan total anggaran untuk program 
makan bergizi gratis sejumlah Rp 71 
triliun. Setiap anak sekolah mendapat 
satu kali paket makan gratis per hari. 
Pembagian MBG untuk siswa ketegori 
pendidikan anak usia dini (PAUD) 
berlangsung pukul 8 pagi, Kelas 3-6 SD 
pukul 09.30 pagi, dan murid SMP-SMA 
mendapat paket makan gratis pukul 
12 siang. 

Sebelumnya, Presiden Prabowo 
Subianto memperkirakan program 
makan bergizi gratis (MBG) akan 
mencapai target sasaran hingga 100 
persen pada Oktober-November 2025.

Pernyataan itu disampaikan 
Prabowo dalam wawancara dengan 
tujuh jurnalis senior di kediamannya, 
H a m b a l a n g ,  B o g o r,  M i n g g u  
(6/4/2025).

“ S aya  p e r k i ra k a n  m u n g k i n  
Oktober, November kita sudah bisa 
hampir mencapai 100 persen sasaran," 
kata Prabowo.

Prabowo mengaku merasa bahagia 

karena program MBG kini akhirnya 
sudah mulai berjalan. Meski di awal, 

Namun, per 6 Januari lalu, program 
MBG resmi berjalan. Kini, kata 
Prabowo, MBG telah dirasakan lebih 
dari tiga juta penerima manfaat yang 
t e r d i r i  d a r i  a n a k - a n a k  t e l a h  
merasakan program tersebut.

"Alhamdulillah Januari tanggal 6 
kita role out, kita gelar, berkembang 
terus dan sampai hari ini sudah lebih 3 
juta penerima manfaat," katanya.

P r a b o w o  d a l a m  b e b e r a p a  
kesempatan telah menginstruksikan 
target penyaluran MBG dipercepat. Ia 
meminta agar penerima manfaat 
dimaksimalkan menjadi 82,9 juta 
orang pada 2025, dengan kebutuhan 
alokasi anggaran yang bertambah 
menjadi Rp 171 triliun.(wid, rls, 
ist/dya)

kata dia, sejumlah pihak meragukan 
program tersebut.

Petugas	menata	menu	program	Makan	Bergizi	Gratis	(MBG)	di	beberapa	wilayah.dok

hari ini, dan hari ini sudah 
bertambah 117 Satuan 
Pelayanan Pemenuhan 
G i z i ,"  u j a r  D a d a n  d i 
K o m p l e k s  I s t a n a 
Kepresidenan Jakarta.

Dadan menekankan 
c a p a i a n  i n i  m e n j a d i 
langkah signifikan dalam 
pemerataan akses gizi 
bagi masyarakat. Dadan 
juga menyebut pekan ini 
program tersebut sudah 
bisa melayani lebih dari 2 
juta penerima manfaat. 
"Jadi dalam waktu satu 
s e t e n g a h  b u l a n , 
alhamdulillah sekarang 
sudah mencapai di 38 
provinsi dan di 693 satuan 
pelayanan. Minggu ini insyaAllah 
sudah bisa melayani lebih dari 2 juta 
penerima manfaat," jelasnya.

S o a l  a n g ga ra n ,  B G N  m a s i h 
menunggu arahan dari Presiden 
Prabowo Subianto terkait kepastian 
rencana penambahan anggaran 
untuk program makan bergizi gratis 
(MBG) tahun ini sebelum dibahas 
dengan DPR. Kepastian dari presiden 
diperlukan untuk menindaklanjuti 
rencana tersebut. 

Tambahan anggaran sebesar 
Rp25 triliun per bulan dibutuhkan 
untuk memperluas distribusi MBG 
kepada 82,9 juta penerima hingga 
akhir Desember. Alokasi dana saat ini 
hanya mencukupi untuk 17,5 juta 
penerima. 

Peningkatan anggaran bertujuan 
mengoptimalkan penyaluran MBG, 
termasuk memperbanyak pasokan 
bahan baku, membangun kemitraan 
d a p u r  g i z i ,  s e r t a  m e m b i a y a i 
operasional dan pelatihan SDM. 
Program ini menyasar ibu hamil, ibu 

menyusui, balita, dan anak sekolah 
hingga jenjang SMA. 

Kepala BGN, Dadan Hindayana, 
mengatakan bahwa petunjuk dari 
Prabowo diperlukan sebagai dasar 
sebelum rencana tersebut dibahas 
lebih lanjut bersama Komisi IX DPR. 

“Masih belum, kami menunggu 
sinyal dari Pak Presiden untuk kapan 
BGN harus follow up," kata Dadan 
lewat pesan singkat WhatsApp pada 
Senin (7/4/2025).   Tambahan 
a n g g a r a n  d i b u t u h k a n  u n t u k 
mempercepat distribusi paket MBG 
kepada 82,9 juta penerima hingga 
akhir Desember tahun ini. 

Dosen Departemen Proteksi 
Tanaman Institut Pertanian Bogor 
(IPB) itu menyampaikan alokasi 
dana eksisting tahun ini senilai Rp 71 
triliun hanya mampu memenuhi 
kebutuhan MBG untuk 17,5 juta 
penerima. Dadan pun mengatakan 
percepatan penyaluran distribusi 
makan gratis memerlukan tambahan 
anggaran Rp 25 trilun per bulan. 
(Wid, rls, ist/dya)

MANTAN Wakil Presiden Jusuf Kalla 
(JK) menilai pelaksanaan program 
Makan Bergizi Gratis (MBG) perlu 
dievaluasi. Menurutnya, pelaksanaan 
MBG sebaiknya diserahkan kepada 
pemerintah daerah, bukan Badan 
Gizi Nasional (BGN).

"Evaluasi pelaksanaan. Kan 
semuanya dievaluasi. Bukan evaluasi 
projek, tidak. Evaluasi pelaksanaan," 
kata JK kepada wartawan, Sabtu 
(5/4/2025).

Ketua Palang Merah Indonesia 
( P M I )  i n i  b e r k a t a ,  e v a l u a s i 
pelaksanaan bisa mencakup lembaga 
yang menyelenggaralan MBG. "Ya 
bagaimana, apakah dibutuhkan 
secara nasional (atau) dilokalkan?" 
ujar JK.

Menurutnya, beban BGN terlalu 
berat bila harus menyelenggarakan 
MBG di seluruh wilayah hingga 
tingkat kecamatan. Untuk itu, JK 
menyarankan agar pelaksanaan 
program MBG bisa diberikan pada 
pemerinrah daerah.

"Kalau ini kan BGN sampai ke 
kecamatan, mana bisa. Serahkan ke 
daerah saja pelaksanaan contohnya," 
ucap JK.

Sebelumnya, Badan Gizi Nasional 
(BGN) menyatakan Program Makan 
Bergizi Gratis (MBG) telah berjalan di 
38 provinsi di Indonesia. Hal itu 
d i u n g k a p  Ke p a l a  B G N  D a d a n 
H i n d a y a n a  u s a i  m e l a p o r k a n 
p e r k e m b a n g a n  p e l a k s a n a a n 
Program MBG kepada Presiden 
Prabowo Subianto pada Senin 
(24/2/2025).

"Tadi hanya melaporkan terkait 
dengan pelaksanaan Program Makan 
Bergizi yang hari ini alhamdulillah 
sudah lengkap di 38 provinsi, karena 
yang Papua Tengah baru berjalan 

JK: Serahkan Pelaksanaan ke Daerah

Jusuf	Kalla	di	rumah	pribadinya	daerah	Brawijaya	Raya.
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Kemenperin Dalami PHK Massal 1.126 Karyawan 
PT Yihong Novatex Indonesia di Cirebon 

memfasilitasi pertemuan antara pihak 
manajemen, serikat pekerja, dan 
perwakilan buruh guna mencari solusi 
atas konflik yang terjadi. Dalam 
p e r t e m u a n  t e r s e b u t ,  p i h a k 
manajemen PT Yihong menyampaikan 
b a h w a  k e t i g a  p e k e r j a  y a n g 
dipermasalahkan tidak diperpanjang 
kontraknya karena masa kerja mereka 
telah selesai. 

Selain itu, perusahaan mengklaim 
keputusan tersebut juga didasarkan 
pada hasil evaluasi kinerja masing-
masing individu. "Habis kontraknya 
(ketiga pekerja), mungkin itu (kinerja) 
pemicunya dari perusahaan dan 
bertepatan dengan habis kontrak," 
jelas Firman. 

Firman juga menuturkan bahwa 
ketiga karyawan yang merasa tidak 
puas atas keputusan perusahaan 
kemudian memprovokasi rekan-
rekan kerja lainnya untuk melakukan 
a k s i  m o g o k  s e b a g a i  b e n t u k 
solidaritas. Aksi inilah yang disebut 
menjadi salah satu alasan utama 
dihentikannya operasional pabrik 
oleh perusahaan. 

Aksi mogok selama empat hari 
itu menyebabkan sejumlah mitra 
bisnis perusahaan membatalkan 
pesanan karena pengiriman barang 
t e r g a n g g u .  K o n d i s i  t e r s e b u t 
memukul keuangan perusahaan dan 
memicu keputusan ekstrem berupa 
p e n u t u p a n  p a b r i k  s e r t a  P H K 
massal.(wid, rls, ist/dya)

pertama, mengembalikan pekerja 
y a n g  d i - P H K  t i g a  o r a n g  o l e h 
perusahaan. Lalu menindaklanjuti 
hasil pemeriksaan nota pengawas, 
yang salah satunya menyebut harus 
mengangkat dari PKWT menjadi 
p e g a w a i  t e t a p .  D e m o  i t u  d u a 
tuntutannya," terang Firman. 

Sebelum Hari Raya Idulfitri 1446 
Hijriah, Disnakertrans Jabar telah 

C I R E B O N  -  K e m e n t e r i a n 
Perindustrian (Kemenperin) tengah 
mendalami laporan pemutusan 
hubungan kerja (PHK) massal yang 
dilakukan oleh PT Yihong Novatex 
Indonesia, sebuah perusahaan alas 
kaki yang berlokasi di Kabupaten 
Cirebon, Jawa Barat. Perusahaan 
tersebut dikabarkan merumahkan 
1.126 karyawan dari total 1.500 
pekerja yang dimilikinya. . 

"Masih didalami setelah laporan," 
kata Wakil Menteri Perindustrian 
Fa i s o l  R i z a  s a a t  d i t e m u i  u s a i 
menghadiri pertemuan di Kantor 
Kementerian Koordinator Bidang 
Pe r e k o n o m i a n ,  J a k a r t a ,  S e n i n 
(7/4/2025). 

M e s k i  b e l u m  m e m b e r i k a n 
keterangan lebih lanjut terkait kasus 
tersebut, Faisol memastikan bahwa 
K e m e n p e r i n  a k a n  m e m b a h a s 
persoalan ini secara internal dalam 
waktu dekat.  "Kita akan bahas minggu 
depan," ujarnya singkat. 

Kebijakan yang diambil oleh PT 
Yihong menambah daftar panjang 
PHK di sektor industri sepatu tanah 
air. Sebelumnya, dua perusahaan 
besar, yakni PT Adis Dimension 
Footwear dan PT Victory Ching Luh 
Indonesia, juga melakukan PHK 
massal sebelum Lebaran 2025. PT 
Adis Dimension Footwear diketahui 
telah memutus hubungan kerja 
terhadap 1.500 karyawan, sedangkan 
P T  V i c t o r y  C h i n g  L u h 
Indonesia—produsen sepatu merek 
Nike—memecat sebanyak 2.000 
pekerja. 

D i n a s  T e n a g a  K e r j a  d a n 
Tra n s m i g ra s i  ( D i s n a ke r t ra n s ) 
Provinsi Jawa Barat membenarkan 
bahwa PT Yihong Novatex Indonesia 
telah menutup operasional pabriknya 
di Cirebon akibat aksi demo yang 
d i l a k u k a n  o l e h  p a r a  p e k e r j a . 
Penutupan pabrik ini berdampak 
besar pada kelangsungan usaha, 
termasuk dilakukannya PHK terhadap 
1.126 pekerja. 

"Kalau ditarik kesimpulan, PHK 
massal ini dipicu dari demo mogok 
kerja empat hari berturut-turut," ujar 
Kepala Bidang Hubungan Industrial 
Disnakertrans Jabar, Firman Desa, 
Senin (7/4/2025). 

Firman menjelaskan, aksi mogok 
k e r j a  t e r s e b u t  d i p i c u  o l e h 
ketidakpuasan pekerja atas keputusan 
manajemen yang memberhentikan 
tiga karyawan secara sepihak. Selain 
menuntut pengembalian status ketiga 
pekerja tersebut, para buruh juga 
menuntut agar status mereka diubah 
dari Perjanjian Kerja Waktu Tertentu 
(PKWT) menjadi karyawan tetap. 

"Mogok itu menuntut dua hal: 

Belitung mencatatkan total 3 PHK.
Seperti diketahui, gelombang 

PHK kembali menghantam berbagai 
industri di seluruh dunia, mulai dari 
energi, perbankan hingga teknologi.

Terbaru, pabrik alas kaki di 
Cirebon, Jawa Barat, PT Yihong 
N o va t e x ,  m e r u m a h k a n  1 . 1 2 6 
pekerjaannya pada bulan lalu. 
Menurut pihak perusahaan, PHK 
dikarenakan aksi mogok kerja yang 
dilakukan buruh.

Sementara itu, Partai Buruh dan 
KSPI mencatat sedikitnya 60 ribu 
buruh telah mengalami PHK dari 50 
perusahaan, ada 37 perusahaan yang 
sudah melakukan PHK dalam bulan 
Januari - Februari 2025 dengan 
jumlah 44.069 buruh yang tidak 
dibayar pesangon dan THR-nya oleh 
pengusaha tersebut.

Terpisah, Juru Bicara Kementerian 
Perindustrian (Kemenperin) Febri 
Hendri Antoni Arif menegaskan 
industri manufaktur Indonesia 
m a s i h  d a l a m  k o n d i s i  b a i k . 
P e r n y a t a a n  i n i  m e r e s p o n s 
banyaknya perusahaan yang tutup. 

"Industri manufaktur, terutama 
industri pengolahan non-migas, 
masih baik-baik saja. Indikatornya 
terlihat dari Purchasing Managers' 
Index (PMI) yang naik dari 51,3 pada 

Januari menjadi 53,6 pada Februari 
2025," ujarnya. 

Indeks Kepercayaan Industri 
(IKI) juga tetap di fase ekspansi. IKI 
Februari tercatat 53,12, naik dari 
53,1 pada Januari. Jumlah tenaga 
kerja di sektor manufaktur juga 
masih tinggi, lebih dari 19 juta 
pekerja, jauh lebih banyak dibanding 
sektor lain. 

Febri membantah Indonesia 
mengalami deindustrialisasi. Ia 
mengakui ada pabrik yang tutup, 
tetapi jumlah pabrik baru yang 
beroperasi lebih banyak. "Memang 
a d a  p e n u t u p a n  p a b r i k  d a n 
pemutusan hubungan kerja (PHK), 
tetapi jumlah pabrik yang dibuka 
jauh lebih banyak. Jumlah pekerja 
yang terserap di pabrik baru juga 
lebih banyak dibanding yang terkena 
PHK," katanya. 

K e m e n p e r i n  b e r u p a y a 
membantu pekerja yang terdampak 
PHK dengan memindahkan mereka 
ke pabrik lain yang masih beroperasi 
di lokasi terdekat. "Kami terus 
menjaga ekosistem industri tetap 
k o n d u s i f ,  t e r u t a m a  d e n g a n 
meningkatkan permintaan domestik 
dan ekspor agar utilisasi industri 
terus naik," tutupnya.(wid, rls, ist, 
ant/dya)

KEMENTERIAN	 Ketenagakerjaan 
(Kemenaker) mencatat jumlah 
tenaga kerja yang terkena pe-
mutusan hubungan kerja (PHK) di 
Indonesia mencapai lebih dari 
18.000 orang. Khususnya dalam dua 
bulan pertama 2025.

Berdasarkan data dalam laman 
S a t u  D a t a  K e t e n a g a k e r j a a n 
Kemnaker, jumlah orang yang ter-
PHK mencapai 18.610 orang per 
Februari 2025. Angka tersebut 
meningkat hampir 6 kali lipat dari 
bulan Januari yang sebanyak 3.325 
PHK.

Jumlah PHK terbanyak berada di 
Provinsi Jawa Tengah, yang mencapai 
sekitar 57,37% dari total tenaga 
kerja ter-PHK yang dilaporkan. 
Secara rinci, jumlah PHK di sana 
mencapai 10.677.

Disusul oleh jumlah PHK di Riau 
yang mencapai 3.530, dan di DKI 
Jakarta  yang mencapai  2 .650. 
Kemudian di Jawa Timur mencapai 
978 PHK, dan di Banten sebanyak 
411 PHK.

Ada beberapa provinsi yang 
jumlah PHK-nya hanya hitungan jari 
per Februari 2025. Antara lain 
Sumatera Utara dan Sumatera Barat 
ya n g  m a s i n g - m a s i n g  te rc a t a t 
sebanyak 2 PHK. Kemudian, Bangka 

Hanya dalam Waktu 2 Bulan, 

18.000 Buruh di Indonesia  Kehilangan Pekerjaan

Aksi	mogok	kerja	selama	4	hari	diduga	memicu	PT	Yihong	Novatex	Indonesia	di

	Kabupaten	Cirebon,	Jawa	Barat	tutup	dan	PHK	1.126	karyawannya.	Dok



masih belum memungkinkan karena 
adanya regulasi yang mewajibkan area 
te r s e b u t  s te r i l  d a r i  a k t iv i t a s  
perdagangan.

"Perda kita sekarang masih 
menyebut Alun-alun harus steril, ada 
larangan berjualan. Selama perda 
belum direvisi, ya memang tidak 
diperbolehkan ada PKL di sana," 
jelasnya.

O l e h  k a r e n a  i t u ,  A r i e f  
menyarankan agar Pemkot Malang 
mulai mempertimbangkan opsi untuk 
merevisi Perda tersebut. Revisi itu, 
lanjut Arief, tidak dimaksudkan untuk 
melegalkan semrawutnya PKL, tetapi 
untuk membuka peluang penataan 
yang lebih manusiawi dan mendukung 
keberlangsungan UMKM lokal.

"Saran kami dari DPRD, Pemkot 
bisa sediakan area di sekitar tempat 
keramaian yang ditata dengan rapi. 
PKL-nya didata, yang benar-benar 
warga Kota Malang diutamakan, jenis 
d a g a n g a n nya  d i k e l o m p o k k a n .  
Penataannya harus jelas," katanya.

Arief juga mengusulkan konsep 
penataan seperti food court atau 

6malangraya

6

H A R I A N

MALANG  -  DPRD Kota Malang 
mendorong Pemerintah Kota untuk 
merevisi Peraturan Daerah (Perda) 
Nomor 1 Tahun 2000 tentang 
Penataan dan Pembinaan PKL. Hal ini 
menyusul  polemik penert iban 
Pedagang Kaki Lima (PKL) di kawasan 
Alun-alun Merdeka. 

Anggota Komisi C DPRD Kota 
Malang, Arief Wahyudi, mengatakan 
revisi regulasi ini dinilai penting agar 
penataan kawasan tetap berjalan 
tanpa mengabaikan hak masyarakat 
kecil untuk mencari nafkah.

" P e d a g a n g  K a k i  L i m a  i n i  
sebenarnya pelaku ekonomi yang 
tangguh. Dalam kondisi sesulit apa 
pun, mereka tetap bertahan dan 
mencari alternatif untuk berjualan," 
ujar Arief, Senin (7/4/2025). 

Arief menilai, kawasan-kawasan 
strategis dan ramai seperti Alun-alun 
M e r d e k a  s e h a r u s n y a  d a p a t  
memberikan ruang bagi PKL untuk 
mencari  nafkah,  tentu dengan 
penataan dan pembatasan yang 
terukur. 

Namun, dirinya menyadari hal itu 

lokasi PKL dengan desain yang 
seragam dan tertata.

Namun demikian, Arief meng-
garisbawahi solusi jangka panjang 
tetap harus dituangkan dalam regulasi 
yang jelas. Diskresi pemerintah untuk 
mengizinkan PKL saat momen 
tertentu, seperti Ramadan dan 
Lebaran, tidak bisa menjadi kebijakan 
berkelanjutan. (Santi/Dya)

sentra kuliner, yang bisa menjadi 
alternatif menarik. Ia menilai, dengan 
penataan yang baik, keberadaan PKL 
justru bisa memperkaya daya tarik 
kawasan Alun-alun.

Lebih lanjut, dikatakannya banyak 
ruang di sekitar Alun-alun Merdeka 
yang sebenarnya dapat dimanfaatkan 
secara kreatif. Misalnya, di satu sisi 
jalur paving bisa digunakan untuk 

MALANG - Permasalahan sampah di 
Kabupaten Malang kian mendesak. 
Setiap harinya, lebih dari seribu ton 
sampah diproduksi, namun Dinas 
Lingkungan Hidup (DLH) Kabupaten 
Malang baru mampu menangani 
sekitar 40 persennya. Salah satu 
penyebab utama, yakni kurangnya 
armada pengangkut sampah.

Pelaksana Tugas (Plt) Kepala DLH 
Kabupaten Malang, Ahmad Dzulfikar 
Nurrahman mengatakan, volume 
sampah harian di Kabupaten Malang 
mencapai 1.226 ton. Dari angka 
tersebut, hanya sekitar 600 ton per 

hari yang berhasil diangkut ke tiga 
Tempat Pembuangan Akhir (TPA), 
yakni TPA Talangagung di Kepanjen, 
TPA Randuagung di Singosari, dan TPA 
Paras di Poncokusumo.

"Yang tertangani sekarang baru 40 
persen atau sekitar 600 ton per hari. 
Sisanya masih belum bisa kami kelola 
secara maksimal karena terbentur 
keterbatasan infrastruktur, khususnya 
armada," ujar pria yang akrab disapa 
Avi ini, Senin (7/4/2025).

Avi menyebutkan, DLH Kabupaten 
Malang saat ini hanya memiliki 68 unit 
truk pengangkut sampah. Padahal, 

sekarang kami hanya dapat Rp14 
miliar, itu pun sudah termasuk untuk 
operasional, SDM, BBM, sampai 
pengadaan truk," terang Avi.

Dari anggaran terbatas tersebut, 
Avi berencana menambah lima unit 
truk angkut baru yang tersebar di tiga 
wilayah. Dua unit akan dialokasikan ke 
UPT Kepanjen, dua unit ke UPT 
Singosari, dan satu unit ke UPT Tumpang, 
yang juga mendapat dukungan dari 
program Bersih Indonesia.

"Total anggaran untuk lima truk ini 
sekitar Rp3,5 miliar, sudah termasuk 
pengadaan sopir dan BBM. Satu truk 
harganya antara Rp600 juta sampai 
Rp700 juta," katanya.

Selain itu, pihaknya juga tengah 
mendorong pendekatan pengelolaan 
sampah dari hulu ke hilir. Kerja sama 
dengan bank sampah dan TPS-3R 
terus diperluas agar timbulan sampah 
bisa dikurangi sejak dari sumbernya. 
Salah satu program yang tengah 
dikembangkan adalah pemanfaatan 
sampah menjadi RDF (Refuse Derived 
Fu e l) ,  b a h a n  b a ka r  a l te rn a t i f  
pengganti batu bara untuk industri.

"Harapan kami, ada kebijakan 
efisiensi anggaran dari sektor lain 
yang bisa dialihkan ke penanganan 
sampah. Tanpa itu, pengelolaan tidak 
akan pernah maksimal," pungkas 
Avi.(Santi/Dya)

Kabupaten Malang terdiri atas 390 
desa/kelurahan di 33 kecamatan. Avi 
menambahkan, idealnya dibutuhkan 
minimal 390 unit truk agar seluruh 
wilayah mendapatkan layanan 
pengangkutan yang merata setiap hari.

"Kalau ingin optimal 100 persen, 
idealnya satu desa atau kelurahan satu 
truk. Tapi jika ingin meningkatkan 
cakupan ke 80 persen saja, kami perlu 
tambahan setidaknya 68 unit truk 
lagi," kata Avi.

Dalam satu kali perjalanan, 
menurutnya satu unit truk hanya 
mampu mengangkut tiga hingga 
e m p a t  t o n  s a m p a h .  D e n g a n  
keterbatasan tersebut, tak heran jika 
600 ton sampah lainnya masih 
tercecer atau menumpuk di TPS 
maupun lingkungan warga.

Di tengah kebutuhan besar akan 
armada dan infrastruktur, DLH 
Kabupaten Malang justru hanya 
menerima alokasi anggaran sebesar 
R p 1 4  m i l i a r  d a r i  to t a l  A P B D  
Kabupaten Malang Tahun Anggaran 
2025 yang mencapai lebih dari Rp5 
triliun. 

Dikatakannya, jumlah ini hanya 
setara dengan 0,28 persen dari total 
anggaran daerah. "Kalau bicara ideal, 
alokasi untuk pengelolaan sampah itu 
seharusnya tiga persen dari APBD. 
Artinya, sekitar Rp150 miliar. Tapi 

Kekurangan Armada, 

Kabupaten Malang Baru Angkut 40% Sampah Setiap Harinya

Ada	papan	larangan,	PKL	masih	nekat	berjualan	di	area	Alun-alun	Merdeka	Kota	Malang,	Senin	(7/4/2025).	(Santi/Lentera)

Selasa, 08 April 2025

Polemik PKL di Area Alun-alun Merdeka, 

DPRD Kota Malang Minta Pemkot Revisi Perda

(Ilustrasi)	Armada	truk	pengangkut	sampah	milik	DLH	Kabupaten	Malang.	(dok.	Ist)
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BANGKOK - Jumlah korban tewas 
gempa bumi Magnitudo 7,7 di 
Myanmar kini tembus lebih dari 3.500 
jiwa. Angka tersebut dilaporkan per 
Minggu (6/4/2025) atau sekitar 
sembilan hari sejak gempa terjadi dan 
menghancurkan negara tersebut.

M ya n m a r  N ow  m e l a p o rka n  
korban tewas gempa tersebut kini 
mencapai 3.564 jiwa, kemudian 5.012 
orang terluka, dan 210 orang masih 
dilaporkan hilang.

Gempa berkekuatan Magnitudo 
7,7 melanda Myanmar pada 28 Maret, 
m e l u l u h l a n t a k k a n  b a n g u n a n ,  
m e m u t u s  a l i r a n  l i s t r i k ,  d a n  
menghancurkan jembatan serta jalan 
di seluruh negeri.

Kerusakan sangat parah di kota 

Sagaing dekat episentrum, serta di 
Mandalay, kota kedua Myanmar 
dengan lebih dari 1,7 juta penduduk.

G e m p a  s u s u l a n  j u ga  te r u s  
berlanjut hingga seminggu setelah 
g e m p a  a w a l ,  d e n g a n  g e m p a  
berkekuatan 4,7 skala Richter 
melanda tepat di selatan Mandalay 
pada Jumat malam, menurut Survei 
Geologi Amerika Serikat.

Dikutip dari AFP pada Senin 
(7/4/2025) hujan menjadi tantangan 
b a r u  b a g i  M y a n m a r  u n t u k  
menyalurkan upaya bantuan kepada 
masyarakat, termasuk usaha evakuasi 
jenazah.

U p aya  i n te r n a s i o n a l  u n t u k  
memberikan bantuan gempa di negara 
Asia Tenggara berpenduduk lebih dari 

tempat tersebut memajang spanduk 
y a n g  m e n y e b u t n y a  s e b a g a i  
"pembunuh" dan kelompok anti-junta 
mengecam keterlibatannya.

Sementara Departemen Pemadam 
Kebakaran Myanmar mengatakan 
dalam sebuah pernyataan pada hari 
Minggu bahwa tim penyelamat 
m e n e m u k a n  l i m a  m aya t  d a r i  
bangunan yang runtuh di Mandalay.

M y a n m a r  t e l a h  m e m i l i k i  
pemerintahan militer sejak Februari 
2021, ketika militer menggulingkan 
pemerintahan terpilih Aung San Suu 
Ky i .  P e m e r i n t a h a n  i n i  t i d a k  
menoleransi kritik dan terlibat dalam 
perang saudara melawan pasukan 
perlawanan pro-demokrasi dan 
pasukan gerilya etnis minoritas. (CNN, 
AFP, Myanmar Now, ist/nei)

50 juta orang itu telah dipersulit 
jaringan komunikasi yang tidak dapat 
diandalkan dan infrastruktur yang 
rusak parah akibat perang saudara 
selama empat tahun.

Bahkan sebelum gempa baru-baru 
ini, krisis kemanusiaan di negara itu 
s u d a h  p a ra h ,  d e n g a n  ko n f l i k  
multipihak yang terus-menerus 
m e nye b a b k a n  3 , 5  j u t a  o r a n g  
mengungsi, menurut PBB.

PBB mengatakan pada Jumat 
(4/4/2025) bahwa sejak gempa bumi, 
junta terus melakukan lusinan 
serangan terhadap kelompok pem-
berontak, termasuk sedikitnya 16 
serangan sejak Rabu (2/4/2025) 
ketika pemerintah militer mengumum- 
kan gencatan senjata sementara.

M ya n m a r  t e l a h  d i p e r i n t a h  
pemimpin junta Min Aung Hlaing sejak 
2021, ketika militernya merebut 
kekuasaan dalam kudeta yang 
menggulingkan pemerintahan sipil 
Aung San Suu Kyi.

Min Aung Hlaing berada di 
Bangkok pada Kamis (3/4/2025) dan 
Jumat (4/4/2025), dalam perjalanan 
luar negeri yang jarang terjadi untuk 
menghadiri  pertemuan puncak 
regional yang mempertemukannya 
dengan para pemimpin, termasuk 
perdana menteri Thailand dan India.

Kehadiran Min Aung Hlaing di 
pertemuan puncak tersebut memicu 
protes, dengan para demonstran di 

Warga	di	tempat	penampungan	di	kamp	tenda	darurat	dekat	rel	kereta	api,	setelah	gempa	bumi	dahsyat	di	kota	

Amarapura,	Myanmar,	Jumat	(4/4/2025).	(Reuters)

keluar dari Rusia," katanya.
Komentar tersebut menandai 

perubahan nada bicara Trump 
terhadap Putin dan Rusia. Selama 
enam minggu terakhir, Trump telah 
mencerca Zelensky di Ruang Oval dan 
menuntut banyak konsesi dari 
Presiden Ukraina.

Trump juga telah menyanjung 
Putin dan sebagian besar mengalah 
pada tuntutan Presiden Rusia. Situasi 
itu telah membuat pemimpin Eropa 
khawatir. (AFP, BBC, ist/nei)

KYIV	 - Presiden Ukraina Volodymyr 
Zelensky menyesalkan kurangnya 
respons AS terhadap Rusia yang 
menolak menyetujui "gencatan 
senjata penuh dan tanpa syarat". Di sisi 
lain, Rusia terus melancarkan serangan 
terhadap Ukraina, di mana dua orang 
tewas dalam serangan terbaru.

Diketahui, Rusia melancarkan 
serangan rudal dan pesawat tak 
berawak "besar-besaran" terhadap 
Ukraina. Zelensky mengatakan tujuh 
orang terluka akibat serangan itu, 
seraya mengingatkan bahwa Rusia 
sedang meningkatkan serangannya.

Adapun Ukraina telah menyetujui 
gencatan senjata tanpa syarat yang 
diusulkan oleh Amerika Serikat, akan 
tetapi Presiden Rusia Vladimir Putin 
menolak menyetujuinya. Ukraina kini 
menunggu tanggapan AS terkait hal 
tersebut.

"Kami menunggu tanggapan 
Amerika Serikat sejauh ini belum ada 
tanggapan," kata Zelensky, dikutip dari 
AFP, Senin (7/4/2025).

Rusia mengklaim telah merebut 
sebuah desa di wilayah Sumy, Ukraina, 
dalam sebuah serangan lintas batas 

y a n g  l a n g k a ,  t e t a p i  U k r a i n a  
mencapnya sebagai "disinformasi".

Sebelumnya, Rusia "meluncurkan 
serangan besar-besaran di seluruh 
n e g e r i  t e r h a d a p  U k r a i n a  
menggunakan rudal balistik, rudal 
jelajah, dan pesawat tak berawak", 
kata Wakil Perdana Menteri pertama 
Ukraina Yulia Svyrydenko.

Zelensky mengatakan "jumlah 
serangan udara Rusia meningkat", 
yang menurutnya membuktikan 
bahwa "tekanan terhadap Rusia masih 
belum memadai".

Trump	Marah	ke	Putin
Sebelumnya, Presiden Amerika 

S e r i k a t  ( A S )  D o n a l d  T r u m p  
mengatakan dirinya sangat marah dan 
jengkel dengan Presiden Rusia 
Vladimir Putin. Dia mengaku marah 
karena perundingan gencatan senjata 
di  Ukraina  te lah  berlangsung 
berminggu-minggu.

Dikutip dari BBC pada Senin 
(31/3/2025), hal itu disampaikan 
Trump dalam wawancara dengan NBC 
News. Dia mengaku marah karena 
Putin menyerang kredibilitas Presiden 

Ukraina Volodymyr Zelensky. Trump 
juga mengancam akan mengenakan 
tarif sebesar 50% kepada negara-
negara yang membeli minyak Rusia 
jika Putin tidak menyetujui gencatan 
senjata.

"Jika Rusia dan saya tidak dapat 
m e m b u a t  k e s e p a k a t a n  u n t u k  
menghentikan pertumpahan darah di 
Ukraina dan jika saya pikir itu adalah 
kesalahan Rusia, yang mungkin tidak 
benar, saya akan mengenakan tarif 
sekunder pada semua minyak yang 

Zelensky Kecam AS Soal Sikap Dingin atas Putin Tolak Gencatan

Presiden	Ukraina	Volodymyr	Zelensky	(kiri)	mengunjungi	barak	militer	di	wilayah	Sumy,	Ukrainra	utara.	

(Foto:	akun	X	Zelensky,	4	April	2025).

Update Gempa Myanmar: 3.564 Orang Tewas, 210 Hilang

Telusuri	reruntuhan	bangunan	yang	runtuh	di	Mandalay	

pada	Sabtu	(5/4/2025),	setelah	gempa	bumi.	(AFP)
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yaitu kondisi kulit yang menimbulkan 
lesi berwarna merah atau gelap, 
menonjol, dan dikelilingi oleh bagian 
luar yang bersisik, mata merah dan 
meradang, biasanya disertai gejala 
mirip flu

Langkah	 merawat	 luka	 cakaran	
kucing	di	rumah

Setelah terkena cakaran kucing, 
hal yang harus dilakukan adalah 
membersihkan luka menggunakan 
sabun dan air hangat. Ini penting 
dilakukan untuk semua jenis cakaran, 
termasuk dari kucing peliharaan 
sendiri. Setelah itu, keringkan kulit 
y a n g  t e r l u k a  d e n g a n  h a n d u k 
bersih.Jika luka mengeluarkan darah, 
tekan perlahan dengan kain kasa 
b e r s i h  u n t u k  m e n g h e n t i k a n 
p e n d a r a h a n .  A t a u  j u g a  b i s a 
mengoleskan salep antibiotik yang 
tersedia di apotek sebelum menutup 
luka dengan perban steril.

Perhatikan kondisi luka selama 
b e b e ra p a  h a r i  b e r i ku t nya  d a n 
waspadai tanda-tanda infeksi Cat 
Scratch Disease (CSD),  sepert i 
pembengkakan yang bertambah 
besar, munculnya nanah atau cairan 
dari luka, garis-garis kemerahan atau 
perubahan warna yang menjalar dari 
area cakaran, dan gejala mirip flu 
seperti demam, sakit kepala, dan 
menggigil

Meskipun secara umum hanya 
infeksi ringan, penting untuk tetap 
waspada terhadap gejala dan merawat 
luka dengan baik agar terhindar dari 

komplikasi akibat Cat Scratch 
Disease (CSD).

Komplikasi	 akibat	 Cat	 Scratch	
Disease	(CSD)

Dalam kondisi tertentu, menurut 
H e a l t h l i n e  a d a  b e b e r a p a 
kemungkinan komplikasi dari Cat 
Scratch Disease (CSD) meskipun 
jarang terjadi dikutip dari healthline.

Ensefalopati
Ensefalopati adalah gangguan 

pada otak yang bisa terjadi jika bakteri 
menyebar hingga ke otak. Dalam 
beberapa kondisi, penyakit ini dapat 
m e nye b a b k a n  ke r u s a k a n  o t a k 
permanen atau bahkan berujung pada 
kematian.

Neuroretinitis
N e u r o r e t i n i t i s  m e r u p a k a n 

peradangan pada saraf optik dan 
r e t i n a  y a n g  m e n g a k i b a t k a n 
penglihatan kabur. Peradangan ini bisa 
muncul jika bakteri penyebab demam 
cakaran kucing mencapai area mata. 
Biasanya, penglihatan akan kembali 
normal setelah infeksinya teratasi.

Osteomielitis
Osteomielitis adalah infeksi pada 

jaringan tulang yang disebabkan oleh 
bakteri. Infeksi ini bisa menyebabkan 
kerusakan tulang. Dalam kasus yang 
berat ,  kerusakan tersebut bisa 
mengharuskan tindakan amputasi.

Penanganan	untuk	Cat	Scratch	Disease	
(CSD)

Demam goresan kucing biasanya 
d i t a n g a n i  d e n g a n  p e m b e r i a n 
antibiotik serta perawatan luka secara 
mandiri di rumah untuk membantu 
meredakan gejala dan mencegah 
timbulnya komplikasi. Dilansir dari 
Healthline, gejala Cat Scratch Disease 
(CSD) atau demam goresan kucing ini 
bisa menyerupai gejala infeksi lain, 
seperti tetanus yang disebabkan oleh 
bakteri Clostridium tetani.

Ketika mengalami tanda-tanda 
i n f e k s i ,  p e n t i n g  u n t u k  s e g e ra 
berkonsultasi dengan dokter agar 
m e n d a p a t k a n  d i a g n o s i s  d a n 
pengobatan yang sesuai.  Risiko 
tertular penyakit ini bisa meningkat 
jika seseorang pernah berinteraksi 
dengan kucing yang terinfeksi kutu.

Centers for Disease Control and 
Prevention (CDC), yaitu lembaga 
pemerintah Amerika Serikat yang 
bertugas menangani isu kesehatan 
masyarakat menyebutkan bahwa 
komplikasi lebih sering terjadi pada 
anak-anak di bawah usia 14 tahun atau 
orang dengan daya tahan tubuh yang 
lemah.

Meski jarang, komplikasi akibat 
C a t Scratch Disease (CSD) 
yang bisa muncul seperti 

gangguan pada otak, 
kerusakan pada 
o r g a n - o r g a n 
dalam, Bacillary 
angiomatosis , 

CAT  Scratch Disease (CSD) atau 
penyakit goresan kucing adalah infeksi 
bakteri langka yang terjadi akibat 
goresan atau gigitan kucing. Menurut 
Cleveland Clinic, bakteri Bartonella 
henselae yang ditularkan melalui kutu 
pada kucing merupakan penyebab 
infeksi ini.

Saat seseorang terinfeksi, gejala 
yang muncul bisa berupa ruam atau 
benjolan di kulit, pembengkakan 
kelenjar getah bening, dan demam. 
Kondisi ini umumnya akan sembuh 
dengan sendirinya dalam beberapa 
minggu hingga bulan.

Dikutip dari laman my.cleveland, 
Cat Scratch Disease merupakan 
penyakit yang tergolong langka 
dengan sekitar 12.000 kasus tercatat 
setiap tahunnya di Amerika Serikat. 
Meskipun infeksi ini biasanya tidak 
berbahaya dan dapat sembuh dengan 
sendirinya, dalam kasus tertentu bisa 
berkembang menjadi lebih serius. 
Sekitar 500 orang setiap tahunnya 
harus dirawat di rumah sakit karena 
komplikasi yang ditimbulkan.

Penyakit ini bisa menyerang siapa 
saja yang memiliki kontak dengan 
kucing, namun anak-anak di bawah 
usia  15 tahun tercatat  sebagai 
k e l o m p o k  y a n g  p a l i n g  s e r i n g 
terinfeksi. Selain itu, individu dengan 
s i s t e m  k e k e b a l a n  t u b u h  y a n g 
lemah—seperti penderita HIV—juga 
berisiko lebih tinggi mengalami 
komplikasi serius akibat infeksi ini.

 Waspadai! Cakar Kucing Bisa
 Sebabkan Cat Scratch Disease
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PENGGUNAAN ChatGPT mencapai 
rekor tertinggi setelah fitur konversi 
foto menjadi kartun bergaya Studio 
Ghibli menjadi viral dan menarik 
perhatian banyak pengguna.

L o n j a k a n  p e n g g u n a  y a n g  
signifikan sempat mengganggu kinerja 
server OpenAI,  yang berujung 
pembatasan akses ke fitur tersebut 
untuk sementara.

Tren foto ala Ghibli itu mendorong 
pengguna dari seluruh dunia untuk 
membagikan gambar bergaya khas 
rumah animasi asal Jepang yang 
didirikan oleh Hayao Miyazaki 
tersebut.

Nama Studio Ghibli memang sudah 
mendunia sejak lama dengan film 

gangguan dan pemadaman kecil pada 
layanan ChatGPT.

“ K e m u n g k i n a n  f i t u r  a k a n  
mengalami kerusakan dan layanan 
terkadang berjalan lambat ketika kami 
menangani tantangan kapasitas,” kata 
salah satu pendiri OpenAI pada Selasa, 
1 April 2025.

Tren penggunaan AI ini juga 
menimbulkan perdebatan hukum 
terkait hak cipta. Evan Brown, mitra di 
firma hukum Neal and McDevitt, 
mengatakan lanskap hukum soal 
gambar AI yang meniru gaya khas 
Studio Ghibli masih belum jelas.

“Hukum hak cipta umumnya hanya 
melindungi ekspresi spesifik, bukan 
gaya artistik itu sendiri,” tutur Brown.

Pernyataan lama Hayao Miyazaki 
mengenai AI dalam animas juga 
kembali mencuat di tengah viralnya 
foto bergaya Studio Ghibli di media 
sosial. Dalam rekaman dokumenter 
yang diproduksi pada 2016, Miyazaki 
mengaku “muak” melihat demo AI 
yang menampilkan animasi tubuh 
bergerak dengan cara menyeret diri 
menggunakan kepala.

Kreator yang mempresentasikan 
animasi itu mengklaim AI mampu 
menghasilkan berbagai gerakan yang 
tidak terbayangkan oleh manusia.

Miyazaki ternyata punya penilaian 
berbeda. Sang animator dan pembuat 
film yang kini berusia 84 tahun 
menegaskan tidak akan memasukkan 
teknologi tersebut dalam karyanya. Dia 
menyebut gerakan kartun hasil AI sebagai 
penghinaan terhadap kehidupan.

"Siapapun yang menciptakan hal 
ini tidak tahu apa arti penderitaan,” 
kata Miyazaki dalam dokumenter 
tersebut. (nei,ist/dya)

jumlah pengguna aktif, pendapatan 
dari langganan dalam aplikasi, dan 
jumlah unduhan ChatGPT mencapai 
titik tertinggi tak lama seusai 
pembaharuan model GPT-4o. Model AI 
t e r b a r u  i n i  m e m p e r k e n a l k a n  
kemampuan pembuatan gambar lebih 
canggih.

M e n g u t i p  R e u t e r s ,  j u m l a h  
unduhan aplikasi ChatGPT secara 
global naik 11 persen, Jumlah 
pengguna aktif mingguannya juga 
meningkat 5 persen dibandingkan 
p e k a n - p e k a n  s e b e l u m n y a .  
Pendapatan OpenAI dari pembelian 
aplikasi pintar ini juga naik 6 persen.

Lonjakan lalu lintas pengguna 
s e m p a t  m e m i c u  s e r a n g k a i a n  

populernya, seperti Spirited Away dan 
My Neighbor Totoro.

Berdasarkan data firma riset pasar 
S i m i l a r w e b ,  j u m l a h  ra t a - ra t a  
pengguna aktif ChatGPT untuk 
pertama kalinya melampaui angka 150 
juta per pekan pada 2025.

Chief Executive Officer OpenAI 
Sam Altman membandingkan kondisi 
ini dengan pertumbuhan sejuta 
pengguna dalam lima hari di awal 
peluncuran ChatGPT, sekitar dua 
tahun lalu.

“Kami menambah satu juta 
pengguna dalam satu jam terakhir,” 
begitu cuitannya melalui akun X pada 
Senin, 31 Maret lalu.

Data SensorTower mencatat 

ChatGPT Pecahkan Rekor 

Pengguna Aktif Berkat Fitur Foto Ghibli
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liststyle

salahnya membuat jadwal pekerjaan 
yang harus diselesaikan pada hari 
pertama kembal i  beker ja .Hari 
pertama bekerja setelah menjalankan 
m a s a  l i b u r  m e m a n g  c u k u p 
berat.Namun, dengan menentukan 
prioritas pekerjaan, kamu kembali 
terbiasa dengan rutinitas harian yang 
h a r u s  d i k e r j a k a n  s e h i n g g a 
produktivitas bisa kembali normal.

Mendengarkan	musik	favorit
Melansir  studi  dari  Atlanta 

Institute of Music & Media College, 
mendengarkan musik favorit bisa 
m e n j a d i  s a l a h  s a t u  c a r a 
mengembalikan produktivitas kerja 
sehabis liburan.

Mood	 bisa	 lebih	 positif	 sehingga	
bekerja	jadi	lebih	semangat.

Jadi, tidak ada salahnya untuk 
m e m u l a i  h a r i  k e r j a  d e n g a n 
mendengarkan musik menyenangkan 
agar produktivitas kerja dapat 
kembali normal.

Ciptakan	ruang	kerja	yang	nyaman
Hari pertama masuk kerja, ada 

baiknya untuk membersihkan atau 
membereskan meja kerja yang selama 
ini ditinggal untuk berlibur.Meja kerja 
ya n g  ra p i  a k a n  m e m e n g a r u h i 
produktivitas kerja seseorang.Jadi, 
pastikan meja kerja rapi dan terasa 
nyaman, ya! Jika masih work from 
home (WFH), tidak ada salahnya juga 
membuat ambiance di ruang kamar 
lebih positif dan produktif.Hindari 
melakukan berbagai pekerjaan dalam 
waktu yang bersamaan (nei,ist/dya)

kali muncul.
Fenomena ini, kata dia, wajar terjadi 
karena tubuh dan pikiran butuh waktu 
untuk beradaptasi kembali dengan 
ritme kerja atau aktivitas biasa. Hal 
p e r t a m a  y a n g  b i s a  d i l a k u k a n 
diantaranya melakukan rutinitas 
secara bertahap.

"Jangan langsung melakukan 
kegiatan berat, bisa mulai dengan 
mengecek pekerjaan secara perlahan, 
merapikan meja, atau bisa membuat 
daftar tugas harian, sehingga nanti 
akan mulai terasa ringan ketika sudah 
mulai secara perlahan," katanya.Lalu 
r e n c a n a k a n  h a l  b a r u  y a n g 
menyenangkan karena memiliki 
sesuatu yang dinantikan dapat 
membantu mengembalikan semangat. 
"Seperti akan bermain atau bertemu 
teman untuk menjernihkan otak," 
katanya.

Hal lainnya adalah melatih self 
compassion yaitu ingatkan diri bahwa 
butuh waktu untuk kembali ke ritme 
normal. "Jangan menyalahkan diri 
sendiri jika merasa sedih atau lelah 
setelah liburan. Terimalah perasaan 
tersebut dan beri waktu bagi diri 
sendiri untuk beradaptasi kembali," 
katanya.Pola tidur yang tidak teratur 
juga dapat berdampak buruk pada 
kesehatan fisik dan mental, termasuk 
menurunnya konsentrasi, gangguan 
suasana hati, serta meningkatnya 
risiko penyakit kronis seperti diabetes 
dan gangguan jantung.

Cara	 Efektif	 Mengatur	 Ulang	 Pola	
Tidur

Kurangi Paparan Cahaya Layar 

Setelah liburan Lebaran, banyak orang 
yang merasa sulit untuk kembali ke 
rutinitas kerja yang normal. Salah satu 
penyebabnya adalah pola tidur yang 
terganggu selama liburan. Banyak 
orang yang terbiasa tidur dan bangun 
lebih larut saat liburan, sehingga 
membuat sulit untuk menyesuaikan 
diri dengan jadwal tidur normal saat 
kembali bekerja.
Agar ritme kerja bisa kembali seperti 
semula, mengatur ulang pola tidur 
menjadi langkah penting yang perlu 
dilakukan. Adapun pola tidur yang 
tidak teratur akan berdampak buruk 
pada kesehatan fisik dan mental, 
termasuk menurunnya konsentrasi, 
g a n g g u a n  s u a s a n a  h a t i ,  s e r t a 
meningkatnya risiko penyakit kronis 
seperti  diabetes  dan gangguan 
jantung.

Kepala Dinas Kesehatan (Dinkes) 
K o t a  Ta n g e r a n g ,  B a n t e n ,  D i n i 
Anggraeni mengatakan mengatur 
ulang pola tidur dengan mengurangi 
paparan layar sebelumnya, menjadi 
salah satu cara untuk membangkitkan 
ritme kerja usai liburan."Kebiasaan 
orang usai liburan adalah sulit bangun 
tidur. Coba atur ulang pola tidur 
dengan mengurangi paparan layar 
sebelum tidur, sehingga bisa bangun 
pagi untuk memulai aktivitas," kata 
Dini di Tangerang, dikutip pada Senin, 
(7/4/2025).

Selain itu, lanjut dia, jaga pola 
hidup sehat dengan tidur cukup, 
makan makanan sehat, dan tetap aktif 
secara fisik. Pasalnya setelah libur 
Lebaran, perasaan malas, kehilangan 
semangat, hingga sulit fokus sering 

Sebelum Tidur
Paparan cahaya biru dari layar ponsel 
atau komputer bisa mengganggu 
produksi hormon melatonin yang 
berfungsi mengatur siklus tidur. 
Membatasi penggunaan gadget satu 
hingga dua jam sebelum tidur akan 
membantu tubuh lebih mudah terlelap.

Jaga	Gaya	Hidup	Sehat
Keseimbangan antara istirahat 

yang cukup, konsumsi makanan 
bergizi, dan aktivitas fisik yang teratur 
akan membantu tubuh kembali ke 
r i tme normal  lebih  cepat .  Dini 
m e n e k a n k a n  p e n t i n g nya  t i d u r 
berkualitas dan tetap aktif agar tubuh 
tidak cepat merasa lelah dan mudah 
fokus kembali.

Tips	 Kembalikan	 Produktivitas	
Bekerja	setelah	Libur	Lebaran

A d a  b e b e r a p a  u p a y a 
mengembalikan produktivitas bekerja 
setelah libur Lebaran, antara lain:

Istirahat	sebelum	mulai	hari	kerja
Sebaiknya penuhi kebutuhan 

i s t i ra h a t  j e l a n g  ke m b a l i  u n t u k 
bekerja.Biasanya, saat libur Lebaran 
akan menghabiskan waktu seharian 
untuk berkunjung ke tempat keluarga 
atau ke tempat wisata.
Ketika waktu masuk kerja hampir tiba, 
kamu perlu meluangkan waktu satu 
hari untuk istirahat biar fit saat kerja.

Buatlah	catatan	“to	do	list”
Bingung harus mengerjakan apa di 

kantor setelah liburan?Tidak ada 
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Dag-dig-dug		....	(dari	Hal	1)

NILAI	 tukar rupiah makin terpuruk 
setelah Presiden Amerika Serikat, 
Donald  Trump,  mengumumkan 
kebijakan tarif impor minimum 
sebesar 10 persen untuk seluruh 
negara. Berdasarkan data Bloomberg, 
rupiah anjlok ke level terburuk, Rp 
17.217 per Dolar AS pada Senin 
(7/4/2025) pukul 09:16 WIB atau 
pukul 22:16 waktu New York, Minggu 
(6/4/2025).

Posisi rupiah di level tersebut 
bertahan sekitar 1 menit dan kini 
rupiah berada di posisi Rp 16.927 per 
Dolar AS pukul 10.01 WIB.

Kondisi nilai tukar rupiah saat ini 
telah melebihi titik terlemah dalam 
sejarah, yaitu level krisis ekonomi 
1998 ketika rupiah sempat terperosok 
hingga Rp 16.800 per Dolar AS.

Selain Indonesia yang kena tarif 
impor Trump 32 persen, sejumlah 
negara ASEAN juga turut terdampak 
tarif impor tinggi dari Presiden AS 
Donald Trump. Thailand dikenakan 
tarif sebesar 36 persen, sementara 
Vietnam menjadi yang paling tinggi 
dengan beban tarif mencapai 46 
persen.

Negara-negara sekutu tradisional 
Amerika Serikat pun tak luput dari 
kebijakan ini. Uni Eropa dikenai tarif 
sebesar 20 persen, Jepang 24 persen, 
dan Korea Selatan 25 persen.

Trump beralasan bahwa negara-
negara mitra tersebut layak dikenai 
tarif tambahan karena dianggap 
menjalankan praktik perdagangan 
yang merugikan Amerika Serikat.

Dosen dan Peneliti Universitas 
Islam Indonesia (UII) Listya Endang 
Artiani membandingkan kondisi nilai 
rupiah saat ini dengan krisis moneter 
pada 1998. Ia mengatakan konteks e-
Rate yang mencapai Rp 16.950 hampir 
melampaui puncak krisis moneter 
secara nominal.

"Pada puncak krisis moneter 1998, 
nilai tukar rupiah terhadap dolar 
pernah menyentuh angka Rp 16.800 
hingga Rp 17.000 per USD di pasar 
spot. Dalam konteks e-Rate hari ini 
yang mencapai Rp 16.950 (kurs jual), 
angka ini secara nominal sudah sangat 
dekat bahkan sedikit melampaui 
puncak krismon (krisis moneter) 
secara nominal,” kata Listya Endang 
Senin (7/4/2025). 

Namun, kata dia, perlu dicatat 
bahwa secara riil, daya beli dan 
struktur ekonomi Indonesia saat ini 
jauh berbeda. Menurutnya, cadangan 
devisa lebih kuat, sistem perbankan 
lebih sehat, dan instrumen stabilisasi 
nilai tukar lebih modern.

“Jadi meskipun angka nominal 
mirip, situasi fundamental ekonomi 
kita tidak seburuk 1998,” kata Dosen 
Fakultas Bisnis dan Ekonomika UII itu.

Listya menyebut bahwa nilai 
rupiah hari ini tertinggi sejak krisis 
moneter 1998. Dalam catatan e-Rate 
BCA yang diolahnya pada 28 Maret 
hingga 7 April 2025, kurs jual dolar AS 
pada 7 April 2025 mencetak rekor 
b a r u  s e b e s a r  R p  1 6 . 9 5 0 ,  ya n g 

kemungkinan besar menjadi titik 
tertinggi sejak krisis 1998.

“Bahkan,  j ika dibandingkan 
dengan periode pandemi Covid-19 
(2020), nilai ini lebih tinggi. Ini 
m e n u n j u k k a n  b a h wa  t e k a n a n 
t e r h a d a p  r u p i a h  b u k a n  i l u s i , 
m e l a i n k a n  n y a t a  d a n  p a t u t 
diwaspadai,” kata Listya.

Listya menyebut bahwa rupiah 
bukan sekadar simbol moneter, tetapi 
cermin dari kepercayaan pasar 
terhadap ekonomi. Menjaga stabilitas 
nilai tukar bukan hanya tugas Bank 
Indonesia, melainkan memerlukan 
koordinasi lintas sektor seperti fiskal, 
moneter, hingga diplomasi ekonomi. 

“Fluktuasi boleh terjadi, tetapi 
membiarkannya berubah jadi krisis 
adalah pilihan yang bisa  dan harus  
dicegah,” kata Listya.

Dalam teori ekonomi moneter, 
kata dia, nilai tukar merefleksikan 
interaksi antara penawaran dan 
permintaan valas. Teori Purchasing 
Power Parity (PPP) menyatakan 
bahwa dalam jangka panjang, nilai 
t u k a r  a k a n  b e r g e r a k  u n t u k 
menyamakan daya beli antar negara. 
Namun dalam jangka pendek, nilai 
tukar sangat dipengaruhi oleh 
persepsi, ekspektasi, dan arus modal.

Listya Endang menjelaskan 
fenomena depresiasi rupiah yang 
tajam dalam beberapa hari terakhir 
dapat di jelaskan melalui  teori 
Interest Rate Parity (IRP), yang 
menyatakan bahwa perbedaan 
tingkat suku bunga antara dua negara 
akan menentukan arus modal. Ketika 
suku bunga The Fed naik sementara 
suku bunga domestik tetap, maka 
investor akan menarik modalnya 
keluar dari pasar domestik untuk 
mendapatkan imbal hasil yang lebih 
tinggi, memicu permintaan dolar dan 
menekan rupiah.

Sementara itu dari perspektif 
ekonomi politik, volatilitas nilai tukar 
mencerminkan ketegangan antara 
s t a b i l i t a s  m a k ro e ko n o m i  d a n 
kepentingan politik jangka pendek.

Listya mengatakan pemerintah 
mungkin enggan menaikkan suku 
bunga karena khawatir menekan 
konsumsi dan investasi domestik, 
namun sikap ini dapat menyebabkan 
kehilangan kredibilitas pasar, yang 
lebih mahal dampaknya. “Di sini 
terlihat bahwa kebijakan moneter 
tidak pernah netral secara politik,” 
kata dia.

Selain itu, ia juga menguraikan 
pendekatan teori kebijakan publik 
yang mengajarkan pentingnya 
koordinasi kebijakan antara bank 
sentral dan otoritas fiskal. Dalam 
s i t u a s i  t e k a n a n  e k s t e r n a l , 
ketidakterpaduan kebijakan bisa 
memperparah sentimen negatif. 
Tanpa komunikasi strategis yang 
j e l a s ,  ka t a  L i s t ya ,  p a s a r  a ka n 
bertindak berdasarkan asumsi 
terburuk, bukan pada data.

“Dengan memahami interaksi 
a n t a ra  fa k to r - fa k to r  m o n e te r, 
ekspektasi politik, dan respons 
kebijakan, kita dapat melihat bahwa 
krisis nilai tukar bukan semata-mata 

fenomena angka, melainkan produk 
dari struktur dan tindakan kebijakan 
yang kompleks,” kata Listya.

Ekonom ASEAN dari UOB, Enrico 
Tanuwidjaja,  menyarankan agar 
pemerintah memicu strategi ekonomi 
circular untuk lebih menggunakan 
kekuatan utama pasar domestik 
Indonesia, strategi substitusi yang bisa 
s e c a ra  ko n s i s t e n  m e n u r u n k a n 
ketergantungan terhadap impor yang 
terlalu besar, dan memperdalam pasar 
finansial di Indonesia. 

Enrico juga memproyeksikan 
bahwa pada akhir Q3-2025, rupiah 
dapat menyentuh level Rp17.200/US$.

Prabowo:Kita	Punya	Kekuatan	
Presiden Prabowo Subianto 

meyakini kekuatan fundamental 
Indonesia dalam menghadapi gejolak 
ekonomi, setelah adanya tarif impor 
dari Presiden Amerika Serikat (AS) 
D o n a l d  T r u m p .  H a l  t e r s e b u t 
disampaikannya dalam menanggapi 
jelang dibukanya pasar saham di Bursa 
Efek Indonesia (BEI) pada Selasa 
(8/4/2025). 

K e y a k i n a n  P r a b o w o  a k a n 
kekuatan Indonesia itu disampaikan 
dalam pertemuannya dengan enam 
pemimpin redaksi  (pemred) di 
kediaman pribadinya, di Padepokan 
Garuda Yaksa Hambalang, Kabupaten 
B o g o r ,  J a w a  B a r a t ,  M i n g g u 
( 6 / 4 / 2 0 2 5 ) .  " Pa s a r  s a h a m  i t u 
dipengaruhi oleh mekanisme pasar. 
Kadang-kadang naik, kadang-kadang 
turun. Ada siklus dan itu berjalan. 
Orang yang masuk pasar saham, dia itu 
cari untung secepat-cepatnya. Ini 
kalau kita bedakan dengan direct 
investment," ujar Prabowo dilansir, 
Senin (7/4/2025). 

"Kalau saya lihat fundamental kita 
kuat. Apa yang terjadi di pasar saham, 
kita punya kekuatan dan kita akan 
investasi," sambungnya. 

Ia pun menyinggung keributan 
yang hanya terjadi ketika pasar saham 
jatuh. Namun ketika Indeks Harga 
Saham Gabungan (IHSG) naik, tidak 
ada yang berkomentar. "Ini jawaban 
saya soal pasar modal. Jadi, makanya, 
saya tuh enggak terlalu takut sama 
pasar modal. Karena Indonesia punya 
kekuatan. Itu yang kita sadari," ujar 
Prabowo. 

Prabowo melanjutkan, Indonesia 
adalah bangsa yang besar dan jangan 
menjadi rendah diri dengan gejolak 
y a n g  t e r j a d i  s a a t  i n i .  I a 
membuktikannya dengan tingkat 
inf las i  Indonesia  yang rendah, 
dibandingkan dengan Turki dan 
Argentina. "Jadi, kita ini jangan terlalu 
takut. Bahwa dunia ini tidak baik-baik 
saja, kita penuh dengan kesulitan, 
terus terang saja kita koreksi diri, ya. 
Sebagai bangsa, selama 30 tahun ini 
kita banyak melakukan blunder, kita 
akui saja," ujar Prabowo. 

Rapat Dewan Gubernur (RDG) 
Bank Indonesia pada 7 April 2025 
memutuskan untuk melakukan 
intervensi di pasar off-shore (Non 
Deliverable Forward/NDF). Hal ini 
dilakukan guna stabilisasi nilai tukar 

rupiah dari tingginya tekanan global.
"Tekanan terhadap nilai tukar 

rupiah telah terjadi di pasar off-shore 
(NDF) di tengah libur panjang pasar 
domestik dalam rangka Idulfitri 
1446H," ujar Direktur Eksekutif 
Kepala Departemen Komunikasi BI, 
Ramdan Denny Prakoso dalam siaran 
pers.

Intervensi di pasar off-shore 
(NDF) dilakukan Bank Indonesia 
secara berkesinambungan di pasar 
Asia, Eropa, dan New York. Bank 
Indonesia juga akan melakukan 
intervensi secara agresif di pasar 
domestik sejak awal pembukaan 8 
April 2025 dengan intervensi di pasar 
v a l a s  ( S p o t  d a n  D N D F )  s e r t a 
pembelian SBN di pasar sekunder.

Selain itu, Bank Indonesia juga 
a k a n  m e l a k u k a n  o p t i m a l i s a s i 
instrumen likuiditas rupiah untuk 
memastikan kecukupan likuiditas di 
pasar uang dan perbankan domestik. 
Serangkaian langkah-langkah Bank 
Indonesia  in i  d i tu jukan untuk 
menstabilkan nilai tukar rupiah serta 
menjaga kepercayaan pelaku pasar 
dan investor terhadap Indonesia.

Adapun nilai tukar rupiah hanya 
m a m p u  m e n g u a t  t i p i s  p a d a 
perdagangan pagi ini. Mata uang 
Garuda itu sebelumnya sempat 
menyentuh level Rp17 ribu per USD.

Mengacu data Bloomberg, Senin, 7 
April 2025, rupiah menguat hingga 
274 poin atau 1,65 persen menjadi 
Rp16.926 per USD dari sebelumnya di 
posisi Rp17.006 per USD. Sementara 
berdasarkan data Yahoo Finance, 
rupiah masih  berada di  posis i 
Rp16.554 per USD.

Sementara pada pukul 12.36 WIB, 
pergerakan rupiah terus menguat 
hingga mencapai Rp16.834 per USD. 
Rupiah terpantau menguat hingga 
181,5 poin atau setara 1,09 persen.

Kejatuhan harga saham dan aset-
aset yang dinilai berisiko, memicu 
pergerakan modal global menyerbu 
aset-aset yang dinilai lebih aman.

Dalam episode 'tsunami Trump' 
kali ini, yen Jepang dan surat utang 
pemerintah terutama US Treasury, 
yang diterbitkan Pemerintah AS, jadi 
aset safe haven.

US Treasury di semua tenor pada 
sesi perdagangan Asia pagi ini, 
terpangkas hingga 15 basis poin untuk 
tenor pendek 2Y, menyentuh 3,534%.

Kurva imbal hasil membentuk 
bullish steepening yakni ketika yield 
tenor pendek turun lebih banyak 
ketimbang tenor panjang. Yield 10Y 
Treasury pagi ini juga turun, yaitu 
sebesar 9,2 bps di level 3,936%.

Bukan hanya Treasury saja yang 
jadi buruan. Obligasi Pemerintah 
Jepang, JGB, juga diserbu di mana yield 
di  semua tenor  tercatat  turun 
terutama tenor 7Y dan 20Y yang 
terpangkas hingga 9,8 bps dan 8,3 bps 
pagi ini.

O b l i g a s i  Pe m e r i n t a h  Ko re a 
Selatan, KTB, bahkan turun yieldnya 
sampai 20,3 bps untuk tenor 3Y 
menyentuh 2,422%.(wid, rls, tmo, 
kcm, ist/dya)

Sambungan
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Titah Prabowo: Turunkan Harga Daging dan Susu

m e r u p a ka n  b a g i a n  d a r i  p a n e n 
serentak yang diadakan di 14 provinsi 
dan 157 kabupaten/kota di seluruh 
Indonesia, sebagai upaya memperkuat 
ketahanan pangan nasional.

Dalam kegiatan tersebut, Prabowo 
mengucapkan terima kasih kepada 
jajaran yang telah berhasil mengendalikan 
pangan saat masa Lebaran 2025.

“Saya ingin ucapkan terima kasih 
kepada semua pimpinan dari semua 
jenjang, mulai dari pusat, para menko, 
menteri, panglima TNI, kapolri, semua 
pihak yang bekerja keras. Sehingga 

bulan Ramadan, bulan puasa, bagi 
umat Islam di Indonesia, dan juga Hari 
Raya Idul Fitri, tahun ini kita nikmati 
dalam keadaan aman, damai. Dan juga 
yang saya sangat bahagia harga-harga 
bahan pokok terkendali, aman, dan 
masih terjangkau oleh rakyat Indonesia, 
saya sangat bahagia," kata Prabowo.

Di sisi lain, Presiden Prabowo 
Subianto berniat melakukan efisiensi 
terhadap rantai distribusi hasil 
pertanian yang selama ini dianggap 
terlalu panjang.

P r a b o w o  m e n g a k u  i n g i n 
menghapus sistem broker atau 
perantara yang kerap merugikan 
petani.

"Kita harus bikin efisien Semua. 
Ladang semua. Kawasan sawah dan 
lahan-lahan pertanian yang ada kita 
h a r u s  e f i s i e n k a n .  K i t a  h a r u s 
memudahkan para petani kita," ujar 
Prabowo dalam wawancara dengan 
sejumlah pemimpin redaksi  d i 
Hambalang, Bogor, Sabtu (5/4/2025).

"Bagaimana pupuk sampai ke 
petani dengan tanpa terlalu banyak 
perizinan, terlalu banyak tanda 
tangan. Dan jangan terlalu banyak apa 
itu middleman-middleman, broker-
b r o k e r,  p e r a n t a r a - p e r a n t a r a ," 
imbuhnya.(wid, rls, ant/dya)

JAKARTA -  P r e s i d e n  P r a b o w o 
Subianto mengaku bangga karena 
Indonesia dapat mengendalikan 
harga-harga pangan setelah Lebaran 
Idul Fitri 1446 H atau 2025. Hal ini 
d i u n g k a p  o l e h  P r a b o w o  s a a t 
melakukan panen raya padi serentak 
di Majalengka, Jawa Barat, Senin 
(7/4/2025).

Namun, Prabowo tetap meminta 
kepada menteri dan wakil menteri 
t e r k a i t  p a n g a n  u n t u k  d a p a t 
menurunkan kembali harga daging, 
ikan, telur dan susu.

"Saya minta ke menteri pertanian 
dan wakil menteri pertanian dan 
semua unsur bekerja keras lagi supaya 
harga daging, harga telur, susu bisa 
turun lagi," kata Prabowo dalam 
pidatonya saat melakukan panen raya 
padi serentak di Majalengka, Jawa 
Barat, Senin (7/4/2025).

Adapun Prabowo meminta untuk 
menurunkan kembali harga ketiga 
pangan tersebut agar masyarakat 
dapat memperoleh peningkatan 
protein dengan harga terjangkau.

"Supaya rakyat semuanya bisa 
menikmati peningkatan protein, 
karena protein sangat penting untuk 
anak-anak dan cucu-cucu kita, rakyat 
kita sekarang harus bisa menikmati 
protein dalam harga yang sangat 
terjangkau," ujar Prabowo.

Dia mencontohkan harga daging 
sapi yang diklaim bisa ditekan menjadi 
Rp 75.000 per kilogram (kg). Padahal 
pada bulan puasa biasanya harga 
daging bisa tembus Rp 150.000 per kg.

"Kalau daging berapa harganya 
Pak Menteri? Sekarang bisa kita 
turunkan harga daging Rp 75.000 yang 
biasanya kalau bulan puasa sampai Rp 
150.000," kata Prabowo.

Prabowo juga menginginkan harga 
ikan harus bisa ditekan sampai di 
bawah Rp 75.000 per kg. Kalau bisa di 
harga terendah sampai Rp 40.000 per 
kg.

"Tapi nanti saya berharap ikan-
ikan kita harapkan bisa di bawah Rp 
75.000. Kalau bisa sampai Rp 40.000 
atau maksimal Rp 50.000 kalau bisa 
lebih rendah," sebut Prabowo.

Presiden Prabowo Subianto 
mengatakan Indonesia kini surplus 
telur hingga bisa melakukan ekspor.Di 
sisi lain, ia menyebut negara terbesar 
dan terkaya justru telur langka. 
Prabowo mengatakan kondisi ini 
adalah hasil dari menteri-menterinya 
yang bekerja keras.

“ D i  m a n a  b a n y a k  n e g a r a 
kekurangan beras, di mana banyak 
negara harga pangan menjulang, 
bahkan di negara yang terbesar dan 
terkaya di dunia, sekarang telur itu 
langka, alhamdulillah kita sudah 
ekspor telur sekarang, kita surplus 
telur, dan telur turun harganya 

sekarang," ujar Prabowo. 
Sebelumnya, Prabowo beserta 

Menteri Koordinator Bidang Pangan 
Zulkifli Hasan (Zulhas), Menteri 
Pertanian Amran Sulaiman melakukan 
p a n e n  r a y a  p a d i  s e r e n t a k  d i 
Majalengka, Jawa Barat.

Dalam tayangan YouTube di kanal 
Sekretariat Presiden, terlihat Presiden 
Prabowo didampingi oleh Menko 
Pangan Zulhas dan Mentan Amran saat 
panen padi di sawah. Panen raya padi 
digelar di Desa Randegan Wetan, 
Kecamatan Jat i  7 .  Kegiatan ini 

Presiden	Prabowo	Subianto	(kanan)	didampingi	Menteri	Koordinator	Bidang	Pangan	Zulkifli	Hasan	(kiri),	

Menteri	Pertanian	Andi	Amran	Sulaiman	(kedua	kiri)	memanen	padi	menggunakan	combine	harvester	pada

Panen	Raya	Nasional	di	Desa	Randegan	Wetan,	Majalengka,	Jawa	Barat,	Senin	(7/4/2025).(Humas	Kementan)
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(Wamentan) Sudaryono yang juga 
menjabat sebagai Ketua Dewan 
Pengawas Perum Bulog.

"Bahkan, banyak Direksi Bulog 
yang menginap di kantor karena 
tingginya semangat kerja. Kita juga 
telah menyewa gudang tambahan 
sebanyak 750 ribu ton karena 
gudang-gudang eksisting sudah 
penuh,” ucap Mentan.

Lebih lanjut, Mentan menuturkan 
bahwa saat ini stok beras nasional di 
Gudang Bulog telah mencapai 2,4 juta 
ton dan diprediksi menembus 3 juta 
ton di akhir bulan April, angka ter-
tinggi dalam 10–20 tahun terakhir.

“Alhamdulillah, ini semua buah 
dari sinergi dan kepemimpinan Bapak 
Presiden. Dari benih, alat mesin 
pertanian, pompanisasi, cetak sawah, 
HPP (harga pembelian pemerintah) 
sampai serapan Bulog sudah berjalan 
dengan baik," tutur Mentan.

Mentan menambahkan kini 
pihaknya sedang berproses adalah 
pembangunan dan normalisasi 
jaringan irigasi seluas 2 juta hektare 
bersama Kementerian Pekerjaan 
Umum (PUPR) demi meningkatkan 
produktivitas pertanian Indonesia 
dalam mewujudkan swasembada 
pangan.

“Jika ini selesai, insya Allah 
pangan kita akan aman, dan mimpi 
besar menjadi lumbung pangan 
dunia dapat segera terwujud,” kata 
Mentan.(wid, ant, rls/dya)

MENTERI Pertanian (Mentan) Andi 
A m ra n  S u l a i m a n  m e nya t a k a n 
serapan gabah kering panen (GKP) di 
tingkat petani oleh Perum Bulog saat 
ini mengalami tren peningkatan 
hingga mencapai 2.000 persen. 
Sementara, stok beras mencapai 2,4 
juta ton.

Mentan dalam panen raya padi 
se re n t a k  d i  1 4  p rov i n s i  ya n g 
d i p i m p i n  l a n g s u n g  P r e s i d e n 
Prabowo Subianto, yang dipusatkan 
di Majalengka, Jawa Barat, Senin 
(7/4/2025), mengatakan bahwa saat 
ini Bulog mampu menyerap gabah 
petani hingga mencapai 800.000 ton 
dalam sekali penyerapan.

"Serapan Bulog meningkat 2.000 
persen. Dulu hanya 35.000 ton, 
sekarang mencapai 800.000 ton," 
kata Mentan. 

Atas pencapaian itu, Mentan 
Amran mengapresiasi serapan gabah 
yang dilakukan oleh jajaran Perum 
Bulog di seluruh wilayah Indonesia 
karena meningkat signifikan demi 
ke te r s e d i a a n  c a d a n ga n  b e ra s 
pemerintah (CBP).

Menurut Mentan, hal itu bisa 
tercapai berkat kerja keras jajaran 
Bulog, termasuk Komisaris Utama 
d a n  Wa k i l  M e n te r i  Pe r t a n i a n 

Serapan Gabah Diklaim Naik 2.000%, 

Stok Beras 2,4 Juta Ton

 

RP 37.200 PER KG
Daging Ayam Ras Segar

4.04% - Rp 1050

Harga Rata-rata 
dan Perubahan 
(07/04/2025) 

RP 131.500 PER KG
Daging Sapi Kualitas 1 

3.34% - Rp 4250

RP 30.350 PER KG
Telur Ayam Ras Segar

10.50% - Rp 2900

Sumber:bi.go.id


